

DUVE (DE) (Léon), Missionnaire Jésuite
(Anvers, 30.1.1869-Kwango, 1.5.1907).

Agé de seize ans, il entre au noviciat. Il passe successivement trois ans à Tronchiennes, trois ans à Louvain en philosophie, six ans au collège de Charleroi comme surveillant des élèves, et enfin quatre ans à Maas-tricht, pour y faire sa théologie.

Ordonné prêtre en 1900 et arrivé au terme de sa formation religieuse et intellectuelle, il s'embarque pour le Congo.

Après un bref séjour à Kisantu, il est attaché à la Mission de Lemfu. C'est au service de cette jeune Mission qu'il va déployer toutes les ressources d'une robuste santé doublée d'un tempérament généreux, dont le trait dominant était une grande douceur. Cette qualité lui conquiert rapidement la sympathie des indigènes et l'affection des écoliers. Aussi est-ce à lui que les supérieurs confièrent la direction du poste pendant l'absence du Père Butaye, rentré en Belgique. Le Père De Duvé fonda plusieurs fermes-chapelles aux environs de Mpese, où il sut, par la douceur, se concilier la faveur des chefs noirs. Malheureusement, une mort prématurée déjoua les plus beaux espoirs fondés sur lui. Déjà après trois ans de séjour au Kwango, une hématurie avait mis ses jours en danger. Il s'en remit facilement. Mais deux ans plus tard un nouvel accès de malaria déclencha une seconde hématurie, qui fut cette fois sans rémission. Obligé de s'aliter le 20 avril 1907, le Père sentait ses forces l'abandonner progressivement. A mesure qu'il s'affaiblissait, les douleurs devenaient plus violentes et pourtant il garda jusqu'à la fin une étonnante sérénité. Le 1^{er} mai de la même année il rendit l'âme.

Dès qu'ils eurent connaissance de la gravité de son mal, des indigènes sollicitèrent la faveur de veiller près de celui qui les avait conquis par la douceur. Et lorsque sa dépouille mortelle fut exposée, c'est en files interminables qu'ils défilèrent émus devant le Père qui avait si bon cœur.

3 novembre 1947.

M. Van den Abbeele, S.J.

Litterae annuae Prov. Belg., S.J., Anno Schol., 1907, pp. 315-316. — *Missions belges, 1907*, pp. 252 et suivantes — Janssens et Cateaux, *Missionnaires belges au Congo, 1912*, pp. 330-331.